

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Digno de todo elogio es el propósito que anima a nuestro alcalde de conseguir que por las bandas militares de esta Plaza y Departamento, se amenice el paseo del Muelle, desde muy en breve.

Nos dicen que los jueves y domingos empezarán a asistir al lugar referido las bandas citadas y, desde el veinticinco de Julio en adelante, concurrirán a diario.

La idea es acertadísima y nos congratuláremos con su realización, si bien lamentando que por circunstancias especiales no haya podido alzarse todavía el templete donde las bandas ejecutarán sus conciertos.

Pero, en fin, hay que resignarse, por qué más vale algo que nada. Decimos esto, porque los acordes musicales apenas se perciben tocando las bandas a pié llano.

La crisis naviera, está alcanzando proporciones tan grandes, que jamás podrían ser soportadas. Las características de la crisis han sido todas ellas paradójicas: Menos habitantes? Pues crisis de habitación. Menos hambres que alimentos? Pues más hambre. Millones de toneladas hundidas? Pues exceso de tonelaje amarrado.

Toda calma y toda previsión fueron erróneas, y hasta lo de Rusia ha sido paradójico, pues la revolución realizada para derrocar la autocracia ha servido solamente para entronizar la más sanguinaria de las tiranías que registra la Historia.

En la actualidad hay amarradas en Inglaterra 1.900.000 toneladas y en los Estados Unidos 5.000.000, de las cuales 500.000 pertenecen al Estado. Además del tonelaje inglés amarrado, hay en puertos ingleses una 400.000 toneladas de amarradas pertenecientes a navios extranjeros.

Cuanto se delicata a negocios marítimos dicen que jamás pudo ser previsto lo que sucede, y aseguran que solamente podrá ser solucionada la terrible crisis volviendo a los sueltos y salarios anteriores a la guerra y a la jornada de trabajo antigua. Se anuncia la suspensión de pagos de muchas casas y el desarme de muchos barcos de un modo definitivo.

El mismo emprende de nuevo Francia, ante la próxima Conferencia de La Haya. El hecho al que siguió cuando la convocatoria de la de Ginebra. El memorándum que el presidente del Consejo dirige a los gobiernos que han de concurrir a La Haya, condiciona de tal manera su orientación, que si no prepara el fracaso lo hace posible. Fuera de las negociaciones de carácter técnico de los peñitos no deben tratarse otras, y además cree Polacaré que ha de subordinarse toda nueva discusión con Rusia a la retirada del memorándum bolchevista del 11 de mayo, y que en dicha Conferencia solo deben reunirse los peñitos. Si precisamente esto se acordó en las últimas sesiones de la Conferencia de Ginebra, huelga el memorándum. Y si nada de esto se determinó, y es indicación o conminación, huelga la Conferencia. Y téngase presente que Francia hubo de anunciar que no asistiría a la próxima. Esto parece que indique el propósito de que tampoco se llegue a un acuerdo concreto, pues la petición de la retirada del memorándum bolchevista, se logró tácitamente al acordarse la reunión de La Haya, o si se acordó de una manera oficial, es inútil pedirla.

Coincidió la publicación de ese perturbador documento con un sabio discurso de Briand ante sus electores, en el que trata las cuestiones internacionales candentes de un modo mejor orientado y más pacificador.

De Sociedad

Los que viajan
De Madrid ha llegado el ex-concejal de este Ayuntamiento don Pablo Sanz. —A Madrid ha marchado don Domingo Madrona.

Notas varias
Mañana a las nueve y media, en la capilla de la S. Sma. Trinidad, de la parroquia de Santa María de Gracia, se celebrará el enlace de la bellísima señorita Trinidad Nieto, con el comerciante de esta plaza D. Joaquín Nieto.

Enfermos
Continua mejorando en su enfermedad el Excelentísimo Sr. D. Luis Angosto, lo que de veras celebramos.

Letras de luto
Esta mañana a las nueve y seguida de numeroso como distinguido acompañamiento, se ha verificado el sepelio del cadáver de don Francisco Bermúdez de Oñas y Lechago, persona que gozaba de generales simpatías.

A su viuda, pero en particular a su hermano político nuestro amigo el subintendente de la Armada D. Emilio Briones, acompañamos en su pena.

Verifícase esta mañana el sepelio de la señora D. Isabel Ordóñez Zamora, viuda de Lardín, que la lección ayer confortada con los Santos Sacramentos.

El acompañamiento era muy numeroso, prueba de las muchas amistades con que cuenta la familia de la finada. A toda ella y muy en particular a su desconsolada hija, y a los nietos, enviamos nuestro sentido pésame.

—En sufragio de alma de Don Salvador Clares Olemares se han celebrado hoy misas, vela y alumbrado en la Catedral, asistiendo a estos actos numerosos amigos del finado y familia.

A su viuda y demás parientes reiteramos nuestro sentimiento.

La procesión del Corpus

Llega a nuestras noticias que en el año presente va a darse a la procesión del Corpus toda la solemnidad que de por sí requiere, procurando que a ella asistan buenos elementos sea posible y presidiéndola el Ayuntamiento en su propio templo.

Además la abolida costumbre de alzar altares en diversos puntos de la carrera, va a ser reanudada.

A tal efecto, en la plaza de Santa Catalina, calle Mayor, plaza San Sebastián y calle de Jara, se instalarán los altares mencionados, elevándose en cada uno de ellos uno de nuestros preclaros Cuatro Santos, y como de costumbre, la víspera por la noche ejecutarán conciertos frente a ellos las bandas militares de nuestra guarnición.

Celebramos mucho la magnificencia que trata de prestarse a las fiestas del Corpus, y creemos que de no oponerse nada a ello debiera ser conducido el Santísimo en el precioso templete que se construyó para este fin hace años y que no sabemos por qué causa no se utiliza.

JUNTA de Protección a la Infancia
Número premiado hoy
77

Burla burlando Comunicación con Marte

He leído en la Prensa «Ilustradora» (que no siempre es lo mismo que «Ilustración») que van a estar la Tierra y Marte ahora más próximos que nunca. ¡Una nonada! Sesenta y tres millones hay de millas entre ambos, y en cuarenta y dos y medio han de quedar muy pronto, sin remedio; ¡conque no habrá sino alargar la mano, para desde la Tierra hacer coquillas en la faceta nariz de algún «marciano»!

Dicen que ya los sabios han pensado en las ondas hercianas para «hablar» en el hogar sagrado de los marcianos y de los marciaños. No me causan sorpresa esas ondas, contra el sentir de muchos marciaños que tienen a los sabios por «cadenos» para mí fueron siempre muy curiosos.

Pero es el caso que a general intento de la gloriosa humanidad sapiente me he adelantado y, con mi invento cuyo secreto me reservo (sin mentar, ¡por no pagar patente!) y aún antes de la fecha prefijada para aproximación tan deseada, recibo las noticias de esa «marcianidad» tan ignorada que, a punto de sentir ya sus caricias, aún no saben de cierto los humanos si existían o no existían los marcianos.

Yo sé que existen (señor Marconi, ¡bendito!) y son en vida y en costumbres tales que parecen hermanos de estotro seros bípedos, bímanos, que llaman animales racionales. Y es tal su parecido que al traducir los vimonogramas (¡¡) suyos, más de una y de dos veces he creído haberlos recibido.

de Chinchón, de Valdealmos, de Belullas, de cualquier población, grande o pequeña de esta España querida y desgraciada que, pudiendo valer mucho, se empeña en valer poco... o nada. Pero no, no hay que echarlo a mala parte; mis vimonogramas sólo son... de Marte.

Y como hacer más vrrros hoy sería tu paciencia agotar, lector discreto, de las noticias te hablaré otro día... y tú entre tanto, guárdame el secreto.

Vimón
(1) Vimon gramas, del inventor, como marconi-gramas.

Función religiosa

El próximo domingo, como anteayer anunciamos, celebrará extraordinaria función religiosa en su capilla de la parroquia de Santa María la venerable congregación de la Beatísima Trinidad.

Para predicar en la Misa solemne que celebrará a las diez de la mañana, ha sido encargado el Licenciado don Sotero González, Párroco de Nuestra Señora del Carmen, de Murcia, orador agrado que goza de gran fama por su elocuencia, según nos informan personas que le han oído.

Por la tarde predicará el Reverendo Padre Juan Oteo, Superior de los Misioneros del Corazón de María, cuya peculiar oratoria es ya de todos conocida y alabada.

De esperar es que estos solemnes cultos en honor de la Santísima Trinidad se verán muy concurridos de fieles.

Amalio Pérez Plaza
MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

Rogad a Dios en Caridad POR EL ALMA DEL SEÑOR
D. Joaquín Ruiz Stengre
HERMANO DEL SANTO HOSPITAL DE CARIDAD Y VICEPRESIDENTE DE LA CÁMARA DE COMERCIO DE ESTA que falleció en el Señor el día 10 de Enero de 1930 confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
R. I. P.
La Villa y Ayuntamiento del Santísimo que se celebrará mañana en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, se aplicarán en sufragio del alma de dicho señor treinta y cuatro misas los ejercicios de la tarde.
Su Viuda, Hijos y demás familia ruegan a sus amigos y demás personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia a estos cultos.
Varios señores Piedad tienen concedidas Indulgencias en la forma acostumbrada.

AYUNTAMIENTO La sesión de hoy

A las once y cuarto hemos entrado en el salón municipal. Todas las puertas del salón y las de los balcones están abiertas y corre un fresco delicioso. El secretario recienal señor Carreño está leyendo el acta de la sesión anterior, que dura la go rato y después se aprueba con el voto en contra de Zafra, alegando que el acta no refleja la verdad.

Presidiendo está el Alcalde en propiedad don Manuel Carmona. Paulatinamente van entrando los señores Escámez, Vila, Conesa, Pina, Pagán, Martínez, Fuentes, Clares, Zafra, Gómez, Campos, Fernández, Segado y otros, que van ocupando su respectivos sitios.

Orden del día
Informes de la Comisión de Fomento a la instancia de don Adolfo Pascual, que solicita autorización para hacer obras de ampliación en la terraza de la casa número 17 de la calle Segasta.

Conformes.
Comunicación del Excelentísimo señor Capitán General de este Departamento, solicitando autorización para tender una línea subterránea de energía eléctrica.

Conformes.
Instancia de don Vicente Velázquez, que solicita instalar en el Muelle una rueda de caballitos.

Conformes.
Instancia de don Jesús Rubio haciendo renuncia del cargo de Médico de la Beneficencia municipal.

Zafra pide, que no obstante admitirle la denuncia, se le siga el expediente a que está sujeto y así lo acuerda la corporación.

Oficio del señor Arcipreste ofreciendo la presidencia de la procesión del Corpus.

El alcalde pide se asista en corporación.

Zafra se opone a que el Ayuntamiento dé caudal alguna para la procesión y se asista en corporación. Para ello pide votación nominal.

Conesa se muestra extrañado de que ahora hable así el señor Zafra y en la sesión pasada pedía más subvención que la concedida para las fiestas religiosas en honor del patrón de Tallante.

Vila dice que el señor Zafra lo que hace es pasar el tiempo.

Puesta a votación, por mayoría se acuerda asistir en corporación, quedando derrotado en su proposición el señor Zafra que da su voto en contra con Clares y Gómez.

Moción del Sr. Contador proponien-

do la aprobación de un crédito extraordinario y suplemento de crédito.

Zafra dice que eso es una inmoalidad, pues se trata de dar 100.000 pesetas al ayuntamiento de arbitrios.

Conesa y Vila están conformes en que quede sobre la mesa. Clares piensa igual, pero quiere que al mismo tiempo pase por la comisión de Hacienda.

Conesa y Zafra no están conformes con esto último.

Fuentes dice que se proceda a votación para si pasa a la comisión o queda sobre la mesa.

Se entabla una discusión, que es un verdadero lío, pues todos hablan y nadie se entiende.

Zafra dice en son de mofa que cuando se habla del recaudador los ánimos se ponen muy aturufados.

Sigue el lío, el presidente dá campanilleos; todos quieren hablar y hasta se pelean por el turno para hacer uso de la palabra.

Pizarras dice que como lo que el señor Clares pide está dentro del reglamento, se muestra conforme con lo expuesto con el antedicho edil.

Por fin el alcalde logra restablecer el orden y se pone a votación el asunto, resultando por mayoría que pase a la comisión, votando en contra Conesa, Zafra, Vila.

Por haber pronunciado un concejal que eso era darle largas a la cosa, se produce un fuerte incidente del que protestan airadamente Clares y Zafra. La presidencia impone el orden.

Durante esta discusión han entrado los señores Méndez, Sánchez Meca, Pizarras, Meca (D.A.), Navarro, Albaladejo y Campi lo.

Informe de la Comisión de Hacienda sobre petición de don Andrés Navarro, solicitando depósito de vinos.

Por si en el informe consta una frase que no satisface a Zafra, se promueve otro incidente que Clares se encarga de aclarar, diciendo que la frase «especial» que es a lo que se refiere Zafra, no quiere decir ni envenenador ni ladrón como un compañero parece que las entiende.

Pedida votación por Zafra, el asunto es aprobado con el voto en contra de Zafra.

Informe de la Comisión de Hacienda en la instancia de don Miguel Tobal demandando devolución de un depósito.

Conformes.

Padrón formado para la percepción del arbitrio sobre pasos de adoquines o andenes a través de las aceras.

Después de largo debate se acuerda que el asunto pase a la comisión.

Se presenta después una moción, sobre la instalación de un Liceo en la Palma, previos los planos del Arquitecto.